

HITOS 2011.

ENERO

- En el marco del Año internacional del voluntariado se ha puesto en marcha una iniciativa de colaboración con la Fundación de la Solidaridad y el Voluntariado de la Comunitat Valenciana (FUNDAR). Desde el hospital y departamento vamos a participar en el **Proyecto ENGAGE**, implantado en diez capitales europeas y ciudades como Hong Kong o Santiago de Chile.

- EL Secretario autonómico de Sanitat, Luis Rosado, inaugura el nuevo **Hospital de Día Polivalente**, unidad donde se centralizan todos aquellos procedimientos generales y técnicas que hasta ahora se venían realizando en los distintos servicios del hospital y que se han unificado en uno solo.

FEBRERO

- El Conseller de Sanitat, Manuel Cervera, acompañado de Sergio Blasco, gerente del Departamento de Salud Valencia-Hospital General y la Presidenta del Colegio Oficial de Médicos de Valencia, Rosa Fuster, inaugura las **Jornadas de Salud**, organizadas por el sector de salud y servicios socio-sanitarios de la Federación de Servicios Públicos de la UGT-PV y que se celebraron los días 1 y 2 de febrero en este hospital.

- El Hospital General ha sido el centro de un homenaje promovido por la Sociedad Valenciana de Reumatología con motivo del inicio de las **celebraciones** en torno al **V centenario** de su creación que tendrán lugar a lo largo de 2012. Posteriormente, promovido por el **Colegio de Eméritos del Hospital General**, se han dedicado cinco aulas de formación a médicos del hospital de reconocido prestigio por su trayectoria profesional y su aportación al hospital. Las aulas se han dedicado a los doctores Adolfo Aliaga, Vicente Álvarez, Florencio Chuliá, Vicente Tormo y Vicente Zaragoza

- La Fundación Investigación Hospital General incorpora un equipo de Medicina Nuclear para la investigación *in-vivo* de animales. Contar con un equipo tan avanzado de imagen molecular permite llevar un seguimiento de las enfermedades, desarrollar nuevos fármacos y mejorar el diagnóstico para su futura aplicación en pacientes humanos.

- El laboratorio de Biología Molecular de la Fundación Investigación Hospital General recibe el certificado de calidad ISO 9001, que garantiza la calidad y la gestión de sus procedimientos.

- El conseller de Sanitat, Manuel Cervera, visita las instalaciones del Edificio Quirúrgico, uno de los puntos más importantes del proceso de modernización del hospital. Este nuevo edificio contará con seis plantas con espacio para albergar 20 quirófanos de cirugía programada y de cirugía de urgencias, unidades de recuperación posquirúrgica, unidad de adaptación al medio y unidad de cuidados críticos. Dispondrá también de servicios

complementarios y áreas generales con zonas de recepción y de consultas, además de espacios de reserva para crecimiento posterior de nuevas actividades.

- El presidente Camps inaugura El **Centro de Salud de Nou Moles** que da cobertura a la población de la Zona Básica 13 del Departamento de Salud de Valencia-Hospital General. Este nuevo Centro de Salud moderniza las instalaciones que existían en el centro de Pintor Stolz, que se transforma y adecua para albergar las áreas de rehabilitación, maternal y salud sexual y reproductiva.

- El Servicio de Nefrología diseña un plan de trabajo orientado a la mejora de la atención al paciente nefrológico. El objetivo es fomentar el trabajo en equipo con Atención Primaria y acercar el especialista de Nefrología a los centros de salud para incrementar la capacidad de resolución de la patología renal e hipertensión arterial.

- Un equipo multidisciplinar de la Universitat Politècnica de València, la Universitat de València, la Universitat Jaume I, el Hospital General de Valencia y el Centro de Investigación Biomédica en Red Fisiopatología de la Obesidad y Nutrición (CIBEROBN) está desarrollando un estudio sobre la eficacia en la población infantil y adolescente de los videojuegos activos – las llamadas **plataformas exergaming**– para realizar ejercicio y mejorar su salud y forma física. Sergio Blasco, director gerente del departamento Valencia-Hospital General, ha presentado el estudio, que está dirigido por Empar Lurbe, jefa del servicio de Pediatría y que aglutina a ingenieros, pediatras, cardiólogos y psicólogos.

- El visor de Historia Clínica contará con una nueva herramienta. A lo largo de esta semana se podrá ver la **evolución de parámetros analíticos** de los pacientes

MARZO

- El Servicio de Microbiología del Centro de Diagnóstico Biomédico junto al Servicio de Anestesia, Reanimación y Tratamiento del Dolor, sección de Reanimación y Cuidados Críticos, implantan, a través de un protocolo clínico, una nueva técnica diagnóstica que ha permitido disminuir la tasa de infección causada por el *Staphylococcus aureus* meticilin-resistente (SARM) hasta un 80% y la tasa de mortalidad en más de un 30%.

- El **centro de salud Fuensanta** recibe el Premio a la Excelencia, modalidad Atención Primaria, de la **V Edición de los premios «Salud y Sociedad 2010»** convocados por la Conselleria de Sanidad, que fueron entregados por el presidente de la Generalitat, Francisco Camps y el conseller Cervera.

- Benjamín **Narbona** Arnau, miembro del Colegio de Eméritos del Hospital General, recibe el **Premio Trayectoria Profesional** de la V Edición de los premios **«Salud y Sociedad 2010»** convocados por la Conselleria de Sanidad

- La **Unidad de Hospitalización Domiciliaria** es galardonada en la V Edición de los premios **«Salud y Sociedad 2010»**, convocados por la Conselleria de Sanidad.

- El grupo de compañeros del hospital que forman el equipo del fútbol, colaborará con el voluntariado de Fundar para el **proyecto Engage**. Su colaboración será dentro del programa

terapéutico destinado a presos no reincidentes, con las que se trabaja para una mejor y más rápida reinserción social.

- El secretario autonómico de Sanidad y gerente de la Agencia Valenciana de Salud, Luis Rosado y el director gerente del departamento Valencia-Hospital General, Sergio Blasco, inauguran el curso «**Nuevas formas de gestión sanitaria**» que reúne a un cuadro de profesores y moderadores de los talleres prácticos formado por nueve gerentes de distintos hospitales de España, siete directores asistenciales y el rector de la Universidad Continental de Perú.

- Se estrena el nuevo **Paritorio**. El primer bebé, nacido en estas instalaciones, pesó 2,900 kg y nació el 15 de marzo, a las 13,35 horas

- El Conseller de Sanitat, Manuel Cervera, inaugura los **Centros de Salud de Picanya** (1,4 millones de €.) y **Paiporta** (una inversión de más de 4 millones de €) pertenecientes al Departamento de salud, Valencia-Hospital General, que darán cobertura asistencial a más de 35.700 personas

- Con motivo de la celebración del **Día Mundial de la Tuberculosis**, el equipo médico del Servicio de Neumología organiza una sesión clínica dirigida a todos los facultativos del departamento, en la que se han expuesto los logros de este plan. Desde 1998 trabajan coordinados dentro del Plan de Prevención y Control de la Tuberculosis, de la conselleria de Sanitat, en la aplicación de protocolos de actuación. Este protocolo se materializa con la creación de la figura del neumólogo referente para la tuberculosis, que trabaja en una consulta monográfica para atender a los pacientes de forma exclusiva en la aplicación

- El Hospital General de Valencia ha atendido las peticiones de información y ayuda que han solicitado más de 323 pacientes y usuarios, a través de su **canal on-line** incorporado en su web. Se trata de un sistema abierto que es atendido personalmente por un profesional que gestiona el proceso total: recoge la demanda del ciudadano y la hace llegar al responsable último de la cuestión sobre la que se solicita información o ayuda. Tras recibir la información, contesta en un plazo mínimo a la persona que lo solicitó.

- El Hospital General se suma a las celebraciones que durante toda esta semana se organizan en torno al **Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo** que se conmemora el 2 de abril. El objetivo de esta celebración es sensibilizar a la sociedad de un trastorno poco conocido y del que habitualmente se tiene una visión estereotipada

- Sergio Blasco, director gerente de Hospital General de Valencia; Carlos Camps, jefe del Servicio de Oncología Médica; Manuel Mata, responsable del laboratorio de Biología Molecular y José Cabrera, director médico de Merck, presentan los datos de **Proyecto Determina KRAS**, cuyo objetivo es analizar el estado mutacional del gen KRAS, un biomarcador que ayuda a detectar una de las alteraciones celulares que contribuyen al desarrollo del cáncer colorrectal; tras el estudio de las muestras, permite seleccionar cuál es la terapia más eficaz para cada paciente y predecir así la respuesta al mismo.

ABRIL

- El **Programa de Atención Integral de la Obesidad Infantil (PAIDO)**, del Servicio de Pediatría del Hospital General de Valencia, es premiado en los **IV Premios Estrategia NAOS 2010** (Estrategia para la Nutrición, Actividad Física y Prevención de la Obesidad)

- Expertos en microbiología se reúnen en el Hospital General para tratar distintos aspectos de la microbiología y el diagnóstico de enfermedades infecciosas. Se puede disminuir la incidencia del hongo que afecta a los pacientes críticos con la implantación de métodos rápidos de diagnóstico microbiológico, como se ha implantado ya en el General de Valencia

- Presentación del programa de actividades conmemorativas del **V centenario del Hospital General**, con la asistencia del subsecretario de la conselleria de Sanitat, Alfonso Bataller; el subsecretario de la conselleria de Cultura, Carlos Precioso; la diputada de Sanitat, Amparo Mora y el director gerente del Consorcio Hospital General, Sergio Blasco. Dentro del programa previsto para estos doce meses de celebraciones se recoge un ciclo de conferencias histórico-científicas, un ciclo de conferencias socioculturales, un ciclo de exposiciones, encuentros, talleres y conciertos. En todos estos actos participarán personas de especial relevancia no solo del ámbito sanitario, también deportivo, artístico, periodístico, literario, arquitectónico, etcétera.

- Manuel Cervera, visita las nuevas instalaciones de los paritorios. Previamente a esta visita, el conseller de Sanidad ha presidido la reunión del **Consejo de Gobierno del Consorcio Hospital General** donde se han aprobado las cuentas de 2010, que han sido previamente auditadas por una empresa externa; se ha ratificado el informe de gestión de 2010 y las actividades previstas para 2011, para las que el Departamento de Salud Valencia-Hospital General cuenta con 212 millones de euros.

MAYO

- La **Prescripción Electrónica** de medicamentos ya es realidad. El 14 de enero se comenzó el despliegue del programa informático (aplicativo de SIVSA 7.1 Farmacia) y, paulatinamente, se ha ido desplegando en todas las unidades del hospital con la previsión de finalizar la implantación a finales del mes de abril. La herramienta abarca todo el proceso de utilización de medicamentos: la prescripción médica, la validación farmacéutica y la administración de la medicación por parte de la enfermera. Además permite la posibilidad de prescribir esquemas fármaco terapéutico (protocolos), además de indicaciones y protocolos de cuidados para enfermería. Con este modo de prescripción se promueven la farmacoterapia racional y la eficiencia y se garantiza la seguridad del Paciente.

- Se ha celebrado la **III Jornada Mundial de Higiene de Manos** que, bajo el lema: “Salvar vidas está en tus manos. Tus manos pueden ser peligrosas. ¡Lávatelas!”, hará diversas acciones para concienciar de su importancia en la prevención de infecciones.
- Los profesionales del centro de especialidades Juan Llorens son homenajeados como reconocimiento a su gran labor asistencial y su capacidad de adaptación a los nuevos modelos de asistencia sanitaria que incluyen los nuevos protocolos de asistencia por procesos.
- El Consorcio Hospital General de Valencia aprueba el **I Plan de Igualdad**. Con su puesta en marcha se pretende alcanzar la igualdad material de oportunidades entre las mujeres y los hombres que desarrollan su actividad laboral en el ámbito del consorcio.
- Todos los centros de nuestro departamento, integrados en red con el laboratorio central. Siguiendo con el cronograma establecido se ha finalizado el proceso y en este momento está disponible la petición desde **SIA-Lab** en los 22 centros de Atención Primaria de nuestro Departamento. SIA-Lab es la aplicación que nos permite la petición electrónica de analíticas on-line desde todos los centros de salud.
- Acto de bienvenida a los nuevos médicos internos residentes (MIR), farmacéuticos (FIR) y psicólogos (PIR) que seguirán su programa de formación en las distintas especialidades hospitalarias. Este año recibe a un total de 48 especialistas en formación. Este grupo de profesionales se distribuye del modo siguiente: 44 médicos, 3 farmacéuticos y 1 psicólogo.
- El **Centro de Salud de Montserrat** colabora con la UHD en la atención domiciliaria de pacientes subsidiarios de ella e implanta una nueva consulta de **Tele-dermatología**. Se han puesto en marcha estas dos prestaciones que mejorarán la accesibilidad de los ciudadanos de esta población, cuya distancia al Hospital General de Valencia es de 32 kilómetros.
- La Conselleria de Solidaridad y Ciudadanía traslada al Hospital General la enhorabuena junto a la información de la **Mención Especial** que ha recibido por el valor añadido que ha supuesto el proyecto Engage Comunitat Valenciana, por la labor altruista de todas las personas que participan en este proyecto y, en especial, los voluntarios del hospital.
- El Instituto Cardiovascular del Hospital General de Valencia incorpora los últimos avances tecnológicos en el diagnóstico por la imagen. Concretamente, en Cardiología se ha incorporado la **Ecocardiografía Tridimensional** en tiempo real (4 dimensiones). Con la visualización simultánea de imágenes múltiples al mismo tiempo, se puede examinar la forma anatómica de cualquier estructura. Además, posibilita un análisis de los volúmenes cardíacos, de la masa ventricular e, incluso, de miocardio con anomalías de contracción o perfusión
- El Departamento Valencia-Hospital General se suma a las celebraciones del **Día Mundial sin Tabaco**. La Asamblea Mundial de la Salud instituyó esta celebración en 1987 y desde entonces profesionales sanitarios de todo el mundo trabajan para dar a conocer a la

población cuáles son los riesgos que supone el consumo de tabaco para la salud, al tiempo que fomentan políticas eficaces para reducir el tabaquismo. Durante la mañana de ese día, pacientes y usuarios del hospital han podido conocer cuánto monóxido de carbono almacenan en sus pulmones a través de la técnica de Cooximetría.

JUNIO

- Se activa la **Plataforma Biobanco Hospital General Universitario** en la que participan, de forma voluntaria, los profesionales del hospital capaces y dispuestos a aportar muestras biológicas e información clínica relevante obtenida en pacientes que deban ser sometidos a una intervención de cirugía por motivos asistenciales. Su objetivo es actuar de intermediaria entre el Hospital General y la comunidad científica para propiciar la realización de proyectos de investigación biomédica, en el marco de los requisitos técnicos, legales y éticos recogidos en la legislación española

- El departamento de **Bioingeniería**, integrado en el Servicio de Ingeniería, Obras y Mantenimiento del Hospital General obtiene la **certificación ISO 9001**, que reconoce la calidad en todos los niveles de servicio que ofrece a las distintas áreas hospitalarias y asistenciales. Con esta acreditación se convierte en el primer centro sanitario de la Comunidad Valenciana y uno de los primeros de España que dispone de un servicio de bioingeniería acreditado con este distintivo de calidad

- El Servicio de Nefrología pone en marcha unos nuevos monitores de hemodiálisis. Se trata de un sistema terapéutico de última generación que ofrece la posibilidad de llevar a cabo una gran variedad de técnicas de tratamiento ya que incorporan dispositivos que mejoran la seguridad clínica. Estos sistemas cuentan con biosensores que ajustan el tratamiento a los requerimientos del paciente al mejorar su tolerancia y optimizar los resultados.

- La Unión Española de Sociedades Científicas de Enfermería concede el **Premio Nacional UESCE de Investigación 2010** a los Equipo de Dirección y de Coordinación y Grupos de Trabajo del Proyecto Séneca, al que pertenecen Antonio Ruiz, director de Enfermería, y Ángela Garrido, coordinadora de Enfermería. Ruiz y Garrido son, además de coordinadores de proyecto, investigadores participantes en el proyecto Séneca sobre seguridad del paciente

- Dentro del programa de actos del V centenario del Hospital General, se ha presentado la conferencia: **“Psicología: Evolución e integración del departamento Valencia-Hospital General”**, en la que se han destacado las funciones de la psicología sanitaria dentro del complejo funcionamiento de un departamento de salud y la necesidad de las intervenciones psicológicas para un mejor funcionamiento del mismo. Se presenta así la experiencia y evolución de la Unidad Funcional de Psicología, que se ha consolidado como modelo y que es la primera en el ámbito nacional. De este modo, uno de los hospitales más antiguos de España

ha sido el primero que ha apostado por la especialidad más joven. Tras la conferencia, Amparo Mora, diputada de Sanidad y Bienestar Social, ha inaugurado la exposición fotográfica del Club de Mama del Hospital General.

JULIO

- Se inician las obras de construcción del nuevo **Espacio Social de Aprendizaje** . La ubicación de este espacio estará en la zona del antiguo helipuerto junto al edificio del Aulario.
- Dentro del programa de acto de celebraciones del V centenario se ha organizado un curso interactivo sobre “**Diagnóstico del cáncer de pulmón, estrategia terapéutica y control de síntomas en Atención Primaria**”. Carlos Camps, jefe del Servicio de Oncología, moderó las dos mesas en las que participaron como ponentes Vicente Gasull, coordinador médico del Centro de Salud Torrente II y Vega Irazo oncóloga del Servicio de Oncología.
- El hospital colabora en las campañas de sensibilización de las ONG: UNICEF y Médicos del Mundo, con la instalación de mesas informativas y con la difusión de estas campañas a través de sus canales de comunicación directa, con la ciudadanía de su departamento de salud.
- El centro de especialidades de Juan Llorens pasa a ser un centro de Salud Integrado gracias a la incorporación de un Médico de familia, de un Pediatra y de personal de enfermería.

AGOSTO

- La Fundación Investigación Hospital General Universitario de Valencia es seleccionada para optar a un **microclúster** de investigación. Esto permite crear un grupo de investigación interdisciplinar e interuniversitario articulado en torno al proyecto: *Polución atmosférica por partículas diésel y enfermedades del aparato respiratorio*
- El curso “**Desarrollo de programas y dispositivos para la seguridad clínica**” recibe la acreditación de la Escuela Valenciana de Salud. El curso es en formato on-line, ha contado con más de 180 profesionales matriculados, y tiene el reconocimiento de curso con 6,9 créditos. En él han participado un grupo muy variado de profesionales de la salud y la gestión del departamento.
- La Secretaria Autonómica de la Conselleria de Sanitat, Nela García, la concejala de Sanidad del Ayuntamiento de Valencia, Lourdes Bernal, y el gerente del Departamento de Salud Valencia – Hospital General, Sergio Blasco, asisten al acto de inicio de obra del nuevo consultorio de salud Convento Jerusalén, dependiente del Departamento Valencia-Hospital General. Este centro está ubicado en la calle Convento Jerusalén, núm. 29 y servirá para aliviar las consultas del centro de salud Gil y Morte, al tiempo que mejorará la accesibilidad de los ciudadanos así como la calidad asistencial que presta el departamento.

- Se completa la estructura de la pasarela volada que unirá el Bloque Quirúrgico al Pabellón A

- Miguel Armengot, jefe de sección de Rinología, del Servicio de Otorrinolaringología y José María Gallego, especialista del Servicio de Neurocirugía han sido los invitados a presentar los nuevos avances quirúrgicos en el **abordaje transesfenoidal endoscópico** de la base del cráneo, dentro de la jornada de actualización en técnicas quirúrgicas que ha organizado recientemente la Sociedad Vasca de Otorrinolaringología. Con esta técnica los cirujanos del General han practicado con éxito más de cincuenta extirpaciones de tumores intracraneales

- Sustitución de la torres de refrigeración del hospital. Las nuevas torres tienen una potencia de 3.800 kilowatios frente a los 2.000 que tenían las que se han retirado. Además incorporan un sistema de desinfección que garantizará la no proliferación de bacterias, ya que el agua y el aire no entran directamente en contacto.

SEPTIEMBRE

- Obras del nuevo Edificio Quirúrgico: se instala la fachada acristalada este (el muro cortina) que está preparado para resistir la radiación solar y mantener unas condiciones térmicas de gran confort.

- Un nuevo sistema de gestión de laboratorio permite reducir la espera del paciente, desde que llega a la Sala de extracciones hasta que se le practica la extracción sanguínea, en un 16,55 por cien. A los pacientes del Hospital General se les ofrece la posibilidad de elegir dónde desean que se les haga la extracción de sangre. En el periodo estudiado, el 30,88 por cien de los pacientes eligió su propio centro de Atención Primaria por resultarles más cercano y cómodo

- 70 pacientes del departamento de salud Valencia-Hospital General participan en una experiencia piloto para aprender a manejar las herramientas de **Cita Previa** en Internet. El 95 por cien de los asistentes aseguraron que utilizarán esta vía para solicitar cita para su médico de familia. Los centros de Atención Primaria de San Isidro y Guillem de Castro en la ciudad de Valencia y el centro Torrent II ubicado en esta población, han sido los centros donde se han organizado talleres prácticos dirigidos a los usuarios de su área.

- El Hospital General da la bienvenida a los alumnos de 6º curso de Medicina, de la Universitat de València, que cursarán el **Practicum** en este hospital . 73 alumnos, de los cuales 48 son mujeres y 25 hombres.

- El Servicio de Nefrología del Hospital General Universitario de Valencia crea el la **Escuela del Paciente Renal** con el objetivo de informar a los pacientes y sus familias acerca de la enfermedad renal y su tratamiento y promover hábitos de vida saludables. A través de una intervención multidisciplinar de nefrólogos, endocrinos, nutricionistas, enfermería, psicólogos, sexólogos y fisioterapeutas se pretende un abordaje global de los problemas que presenta el paciente y su familia y por tanto mejorar su calidad de vida.

- Se celebra la **VI Jornada de Cuidados en Enfermería** bajo el título “Dimensiones de los cuidados de enfermería en el ámbito del departamento Valencia-Hospital General”. Estas jornadas son necesarias para la revisión, unificación de criterios y puesta al día de procedimientos y de conceptos, que redundan en beneficio tanto de los profesionales de enfermería como en los cuidados que se oferta a los pacientes.

OCTUBRE

- El Centro de Especialidades de Torrent recupera su punto de extracción sanguínea para aproximar el servicio a los ciudadanos e implanta una mejora en el sistema de gestión de citas con el objetivo de reducir los tiempos de espera. Este nuevo servicio, que se suma al de los dos centros de salud y consultorio auxiliar de la localidad, ofrecerá atención a los más de 3.000 pacientes cuyo médico de cabecera pertenezca al Centro.

- Se celebra en nuestro hospital la **I Jornada de la Unidad Funcional de Mama**. Se trata de un encuentro de carácter nacional que ha contado con las intervenciones de destacados profesionales de todas las disciplinas vinculadas a esta. El objetivo es presentar las últimas innovaciones tecnológicas, de investigación y tratamiento del cáncer de mama .

- El Club de mama del Hospital General y la Asociación de vecinos Xirivella-Mislata celebran un **mercadillo solidario** y la degustación de varias paellas, al objeto de recaudar fondos para las actividades que desarrolla el Club en la prevención y atención asistencial del cáncer de mama.

- Éxito de la mesa redonda “**El Hospital General y la Plaza de Toros de Valencia: una historia en común**”. Se presentó dentro del ciclo de conferencias históricas y culturales que ha organizado La Fundació Hospital Reial i General con motivo de su V Centenario. La conferencia se ha centrado en la vinculación del hospital con la sociedad valenciana durante un periodo de tiempo en el que una parte de los beneficios provenían de las corridas de toros. La mesa redonda ha estado moderada por Cristóbal Zaragoza, jefe del servicio de Cirugía Mayor Ambulatoria del General y cirujano jefe de la Plaza de Toros de Valencia

- El Servicio de Reumatología, dirigido por Javier Calvo Catalá, recibe el premio **Best in Class**, en la modalidad de Atención al Paciente, en su edición de 2011. Su trabajo en equipo, la comunicación bidireccional entre los médicos del servicio y los de primaria, los protocolos de derivación de patología reumatológica y la participación de enfermería en los programas de asistencia, docencia e investigación han situado a este servicio como uno de los mejores de nuestro entorno.

- José Luis Barona Vilar, catedrático del Departamento de Historia de la Ciencia y Documentación de la Universitat de Valencia, ofrece una conferencia en la que ha presentado

un recorrido a través aspectos de la sanidad en la Valencia de mediado del siglo XIX, cuando la ciudad vivía el movimiento cultural por el renacer del valenciano, y también ha abordado la Exposición Regional Valenciana celebrada entre el 22 de mayo y el 22 de diciembre de 1909 como muestra comercial e industrial donde se promovieron las vanguardias emergentes del siglo XX.

- El Servicio de Nefrología crea los **Talleres de Alimentación y Nutrición para pacientes renales**. Esta iniciativa es fruto de la colaboración entre el Servicio de Nefrología y la Unidad de Endocrinología y Nutrición

- El equipo del Programa de Atención Integral de la Obesidad, **PAIDO**, del Servicio de Pediatría del Hospital General Universitario de Valencia recoge el **premio Estrategia NAOS** de manos de la ministra de sanidad. Los premios Estrategia NAOS (Estrategia para la Nutrición, Actividad Físicas y Prevención de la Obesidad) se pusieron en marcha desde el Ministerio de Sanidad para dar reconocimiento a los proyectos de calidad que promocionen una alimentación saludable y la práctica de ejercicio físico en distintos ámbitos como el familiar y comunitario, el escolar, el empresarial o el sanitario

- Con la presencia de la Diputada de Sanidad, Amparo Mora y dentro del programa de celebraciones del V centenario, Carlos Álvarez Nebreda enfermero, documentalista y doctor por la Universidad Complutense de Madrid, en el Departamento de Epidemiología y Salud Pública de la Facultad de Medicina , ofrece una conferencia bajo el título “Historia de la enfermería. Evolución y desarrollo de los colegios profesionales desde su fundación”.

- Vicente del Bosque, seleccionador nacional de España; Amparo Mora, diputada de Sanidad, y Sergio Blasco, director gerente del departamento Valencia-Hospital General, presentan el libro “*365... días a su servicio. Manual de estilo del departamento Valencia-Hospital General*”. Este libro es un modelo de comunicación, una guía en la que se plasma la manera y el modo de hacer las cosas de un gran equipo de profesionales dedicados a los pacientes y a sus acompañantes.

- El Hospital General ofrece una visita guiada por los jardines a los niños de la guardería de la Casa Cuna de Santa Isabel. Tras el recorrido por los jardines, se les ofreció el Catálogo de árboles del centro para que puedan ver todos nuestros árboles en la pantalla de su guardería.

NOVIEMBRE

- El Hospital General celebra un año más la tradicional **Fiesta de la Banderita de Cruz Roja**. Con esta celebración el hospital se suma a otras organizaciones que apoyan a esta entidad solidaria, a través de su propio grupo de voluntarios y colaboradores, con el fin de promover la solidaridad entre los profesionales del centro. Esta actividad enlaza con el conjunto

de acciones de responsabilidad social corporativa que, desde el hospital, se programan en colaboración con distintas asociaciones y ONGs.

- El Hospital General de Valencia incluye en el programa de celebraciones de su V Centenario distintas actividades científicas y lúdicas con motivo de la conmemoración del **Día Mundial de la Diabetes**. Un paseo saludable por la ciudad y una jornada dedicada a información y debate entre profesionales sanitarios ,completan el amplio programa de actos en torno a la jornada mundial sobre la diabetes.

- 30 asociaciones de pacientes de la Comunitat Valenciana han participado en la **II Jornada del Paciente**. Gestores, profesionales y pacientes expertos han respondido a pacientes y familiares. Las preguntas se han podido hacer de forma presencial o a través de las redes sociales

- Bajo el lema “**Actitud del médico de familia ante el paciente reumatológico**” se celebra un encuentro de especialistas en reumatología en el General. 19 especialistas avalados por la Sociedad Valenciana de Reumatología y ante un auditorio de más de 300 profesionales, debaten en distintas mesas redondas los problemas más importantes que causan las enfermedades reumáticas. El acto, inaugurado por Agapito Nuñez, de la Dirección Territorial de Sanidad, se enmarca dentro de las celebraciones del V centenario del nacimiento del General.

- Jornada de seguridad del paciente organizada por la Comisión de seguridad clínica.

- Se publica el libro “Reservorios, acceso venoso de larga duración. Abordaje y complicaciones”. Un equipo del Servicio de Cirugía, ha preparado un trabajo sobre los detalles técnicos de los reservorios. En él se puede consultar todos los aspectos de su abordaje y las posibles complicaciones.

DICIEMBRE

- Organizado conjuntamente por la Conselleria de Sanitat, el Hospital General Universitario de Valencia en su V centenario y la Fundación Pfizer, se celebra el Foro “**Innovación en Gestión Clínica en tiempos de crisis**”. Los participantes han analizado las distintas experiencias en la gestión sanitaria del ‘desperdicio’, ya que éste el tiene un impacto directo en la sostenibilidad del sistema sanitario .

- Con la colaboración de AVACOS, la Dirección de Salud Pública del Departamento Valencia-Hospital General y el Levante Club de Fútbol, la Unidad de Enfermedades Infecciosas ha organizado un año más la celebración del **Día Mundial del Sida**. que ha ofrecido una charla sobre los modos de contagio del sida animando a los alumnos del IES de la Misericordia a participar

- El Hospital General ha sido reconocido por su participación en el programa de voluntariado corporativo Engage que celebra este año su cuarta edición. El Proyecto Engage

es uno de los planes internacionales más ambicioso de voluntariado corporativo mundial y hoy en día es sin duda uno de los programas de referencia, no sólo en España sino en toda Europa.

- Dentro de las celebraciones del V centenario, El Salón de Reinas de la Diputación de Valencia acoge el **homenaje** que el Hospital General Universitario ha rendido a la institución provincial, personalizado en once presidentes que desde 1958 asumieron la gestión del hospital valenciano
- El Hospital General ha sido la sede de la **V Jornada Médico Quirúrgica**, donde especialistas de toda España han debatido sobre las novedades y controversias en la aplicación de técnicas y tratamientos. Este encuentro de digestólogos y cirujanos ha servido para presentar los últimos trabajos en colaboración entre los dos equipos de especialistas, destinados a converger en procesos de atención a partir del nuevo modelo organizativo asistencial basado en las **Áreas Clínicas**.